

EL OBSERVADOR

Samuel García



La crítica de los constructores

No veo el sexenio de la infraestructura. Con esta frase el líder de los constructores del país ha resumido su decepción sobre lo hecho hasta ahora por el gobierno que encabeza el presidente Felipe Calderón.

El mensaje que lanza Eduardo Correa, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, es durísimo ante los constantes cambios en carteras clave para la infraestructura. Para Correa Abreu se privilegia la política por sobre las acciones de gobierno y he allí —según Correa— los mediocres resultados en lo que debería ser el sector punta del mercado interno. La prueba directa de lo que señala este empresario es el grave rezago que muestra la inversión en infraestructura respecto del Plan Nacional de Infraestructura lanzado por el gobierno en 2007. “No vemos que se vaya a cumplir”, ha dicho.

La crítica insistente y punzante de Correa Abreu al gobierno en lo que toca a su sector no es gratuita: La construcción ha sido el sector más golpeado por la crisis en los dos últimos años y todo parece indicar que para este 2011 la recuperación seguirá quedando a deber con todo y que los pronósticos para la economía son optimistas.

Claro que el mensaje del líder de los constructores tiene destinatarios precisos y son los nuevos responsables de la inversión pública —que por cierto será menor en términos relativos que en 2010: José Antonio Meade en Energía, Dionisio Pérez Jácome en Comunicaciones y Transportes y, por supuesto, Georgina Kessel en Banobras. El nuevo trío que ha puesto el presidente Calderón para atender la queja de Correa. Por lo visto, el empresario no se la cree.

Sigale la pista...

1. SUCESIÓN BANCA-RIA. Hay mucho más fondo de lo que se ha

dicho públicamente en el tema de la sucesión en la presidencia de los banqueros, lo que deberá ocurrir en las próximas tres o cuatro semanas. En esta ocasión no solo han confluído los ya regulares —y naturales— encóntronazos entre bancos de distinto tamaño, influencia y origen de capital que responden a sus intereses particulares de negocios, sino también algunos viejos rencores personales, alianzas particulares y, claro, la decisiva coyuntura electoral de aquí al 2012 en la que muchos empresarios están apuntados en primera fila para incidir en el proceso desde cualquier flanco privilegiado, como el de la banca. Si bien el asunto se quiere pre-

sentar como una discusión entre “nacionales” y “extranjeros”, ésta es más bien una cortina de humo que oculta intereses particulares de otra naturaleza, no tan cercanas a la careta de patriotismo.

2. RED PARA IXE. La integración operativa Banorte-Ixe comienza a enviar señales hacia los clientes. Ayer el banco que dirige Alejandro Valenzuela anunció que los clientes de Ixe podrán usar, a partir de hoy, la red de cajeros automáticos de Banorte sin costo. ■■

sgarcia@elsemanario.com.mx

